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上海音乐学院举办科研工作会议 
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      2006上海音乐学院科研工作会议于6月2日在上海音乐学院成功举行。上海市教委副

主任王奇、教委科研处处长苏忱和上海音乐学院党政领导、各系部门的党政负责人、各专

业委员会委员、教师及学生代表们参加了会议。 

      会议分为两个部分，上午主题发言，下午分组讨论。上午的会议由上海音乐学院杨立

青院长主持，董金平、王奇、洛秦、林华、苏忱、杨燕迪等领导先后发言。 

   下午与会人员就《上海音乐学院科研管理条例（讨论稿）》、《上海音乐学院科研工

作奖励与考核办法（讨论稿）》、《上海音乐学院音乐研究所科研课题聘用制实施方案

（讨论稿）》、《上海音乐学院纵向科研项目管理办法（讨论稿）》、《上海音乐学院横

向科研和违约创作项目管理办法（讨论稿）》、《上海音乐学院科研经费管理条例（讨论

稿）》等六个科研管理条例进行了分组讨论。 

      闭幕式上各小组主持人向大会汇报了讨论情况。在基本肯定条例中所列各项原则的基

础上，各小组成员也提出了一些建议，主要集中在“科研工作奖励与考核办法”一则上，

如对表演专业教师科研成果的衡量，是否应有别于音乐理论专业教师科研成果的衡量？除

论文、著作的发表和出版外，如何鉴定创作及表演成果？在评分机制上如何做到量与质的

统一？这些问题都将有待进一步的完善，在达成共识之后即确定上海音乐学院科研管理条

例的实施。 

  最后，杨立青院长对此次上海音乐学院科研工作会议进行了总结发言。他提到，科研

对学校发展的重要性日益凸显，尤其学校正处于“十一.五”规划阶段，上音的定位也面临

着从单纯的强调教学向教学、研究双重定位的转变。市教委领导对上音的要求也是聚焦于

内涵建设，而科研工作在其中所起的作用是勿庸置疑的。高校要创新，一方面是创作，另

一方面就是将教学成果转化为科研成果。所以，我们要将科研当作每一个人的职责，而不

是一种分工。上音下一步的科研重点是抓好两个上海市重点学科（作为优势学科的作曲与

音乐设计，作为特色学科的音乐文化史），以及上海市高校音乐人类学E－研究院的建设，

目标是要达到国家级的重点学科或重点实验室水平。其次要准备申报市教委第五期重点学

科，以及再争取建立一到两个E－研究院，做到音乐学系与作曲系的整合、传统与现代音乐

资源的整合、校内与校外的整合。 



                  

     


